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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
FORO CENTROAMERICANO SOBRE LA  
INOCUIDAD DE PRODUCTOS 
24 DE JUNIO DE 2008 
 

EN PRIMER LUGAR QUIERO INICIAR MI INTERVENCIÓN DÁNDOLE LA BIENVENIDA AL 
SECRETARIO LEAVITT CON QUIEN HE TENIDO LA OCASIÓN DE PLATICAR EN DIFERENTES 
OCASIONES, LO HICIMOS MUY RECIENTEMENTE EN GUATEMALA, HABLAMOS ACERCA DEL 
COMERCIO, ES UN HOMBRE QUE ESTA PREOCUPADO POR LA SALUD, ESPECIALMENTE DE 
LOS PRODUCTOS QUE LLEGAN A LOS CONSUMIDORES AMERICANOS, QUE SON 
NUESTROS PRINCIPALES CONSUMIDORES DE PRODUCTOS DE CENTROAMÉRICA, PERO 
TAMBIÉN EN UN HOMBRE QUE HABLA DE COMERCIO Y QUE HABLA DE EMPLEO. 

LES DOY LA BIENVENIDA A TODOS LOS PARTICIPANTES EN ESTE FORO 
CENTROAMERICANO SOBRE LA SEGURIDAD DE LOS PRODUCTOS, Y DESEARLES DE 
ANTEMANO ÉXITOS EN CADA UNO DE LOS PANELES O MESAS DE TRABAJO QUE SE VAN A 
DESARROLLAR HOY Y DE LAS QUE YA HACÍA UN ADELANTO EL SECRETARIO. 

AL ACOGER EL DESARROLLO DE ESTA ACTIVIDAD REGIONAL, EL GOBIERNO DE EL 
SALVADOR QUIERE  DEJAR CONSTANCIA DE LO IMPORTANTE QUE ES ESTE TEMA PARA 
NUESTRO PAÍS Y PARA EL INTERCAMBIO DE PRODUCTOS DE CONSUMO HUMANO A NIVEL 
INTERNACIONAL 

CONSIDERAMOS DE TRASCENDENTAL Y ADEMÁS VITAL EL ESTABLECIMIENTO DE UN 
DIÁLOGO ENTRE LOS FIRMANTES DEL TRATADO DE LIBRE COMERCIO DE LA REPÚBLICA 
DOMINICANA Y CENTROAMÉRICA CON LOS ESTADOS UNIDOS QUE ADEMÁS INCLUYE 
PROXIMAMENTE A PANAMÁ, PARA ANALIZAR Y DISCUTIR LA INOCUIDAD O SEGURIDAD DE 
PRODUCTOS ALIMENTICIOS, MEDICAMENTOS Y DISPOSITIVOS MÉDICOS.   

COMO GOBIERNO ESTAMOS COMPROMETIDOS CON EL OBJETIVO COMÚN DE ESTE 
EVENTO, QUE ES EL DE ALCANZAR LA INOCUIDAD DE LOS ALIMENTOS Y TAMBIEN 
HABLÁBAMOS CON EL SECRETARIO DE LA CALIDAD DE LOS ALIMENTOS Y PRODUCTOS DE 
CONSUMO MASIVO, NO SOLO PARA LA EXPORTACIÓN SINO PARA EL COMERCIO INTERNO 
EN CADA UNO DE NUESTROS TERRITORIOS. 

CADA UNO DE NUESTROS PAÍSES DEBE TENER EN CUENTA QUE CON CERTIFICACIONES 
INTERNACIONALES ES QUE LOS CONSUMIDORES, TANTO EXTRANJEROS COMO LOCALES, 
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PODRÁN TENER LAS GARANTÍAS DE LA CALIDAD DEL PRODUCTO Y DE ESTE MODO, 
ELEGIR AQUELLOS QUE TENGAN ESTE TIPO DE RESPALDO. 

POR EJEMPLO, EN EL CASO DE LOS ALIMENTOS, BEBIDAS Y MEDICAMENTOS, AL 
CERTIFICAR LA INOCUIDAD ALIMENTARIA, NO SÓLO SE ESTÁ PERMITIENDO EL ACCESO A 
MERCADOS COMO EL DE ESTADOS UNIDOS, SINO QUE TAMBIÉN SE ESTÁ DOTANDO A LOS 
PRODUCTOS QUE VENDEMOS EN EL MERCADO INTERNO DE LA POSIBILIDAD DE ESTAR EN 
IGUALDAD DE CONDICIONES CON PRODUCTOS IMPORTADOS QUE YA CUENTAN CON ESAS 
CERTIFICACIONES.  

PERO TAMBIÉN CABE, VALE LA PENA HOY RECALCAR QUE LAS CERTIFICACIONES DE 
INOCUIDAD ALIMENTARIA, LE PERMITIRÁN A NUESTROS CONCIUDADANOS EXIGIR NIVELES 
DE CALIDAD QUE GARANTICEN SU BIENESTAR Y SU SALUD. TODO ESTO DEBE HACERSE 
PRECISAMENTE CON LA COLABORACIÓN DE LOS ESTADOS UNIDOS EN ÁREAS COMO LA 
CAPACITACIÓN DE LOS CENTROAMERICANOS POR UN LADO, Y ADEMÁS, HACERSE 
GRADUALMENTE, UNA MEDIDA GRADUAL EN LA QUE EXISTA MUCHA COMUNICACIÓN 
ENTRE NUESTROS PAÍSES (…) SE CONVIERTA EN UNA DISCUSIÓN POLÍTICA Y NO EN UNA 
DISCUSIÓN DE LA CALIDAD (…)  

CON ESTE EJEMPLO, VEMOS QUE IMPULSAR LA CALIDAD EN LA PRODUCTIVIDAD 
BENEFICIA NO SOLO A LAS EMPRESAS Y A SUS EMPLEADOS CON MEJORES CONDICIONES 
DE ACCESO A MERCADOS DESARROLLADOS, SINO TAMBIÉN A LOS CONSUMIDORES 
LOCALES. 

ES INTERESANTE HACER NOTAR QUE ESTE NO SOLO ES UN ESFUERZO GUBERNAMENTAL 
EN EL QUE ESTÁN INVOLUCRADOS LOS MINISTERIOS DE SALUD, AGRICULTURA, 
COMERCIO DE CADA UNO DE NUESTROS PAÍSES, AQUÍ ESTÁN REPRESENTADAS TAMBIÉN,  
COMPAÑÍAS DEL SECTOR PRIVADO CENTROAMERICANOS QUE EXPORTAN A LOS 
ESTADOS UNIDOS E IMPORTAN DE OTROS PAÍSES Y LAS COMPAÑÍAS DEL SECTOR 
PRIVADO EN LOS ESTADOS UNIDOS QUE IMPORTAN DESDE CENTROAMÉRICA, ASI COMO 
OTRAS ORGANIZACIONES INTERESADAS, TAMBIÉN AQUÍ  ESTÁ EL ENTE REGULADORES.  
ES UN ASUNTO DE INTERÉS GENERAL QUE PERMITIRÁ QUE EL INTERCAMBIO DE IDEAS 
OCURRA EN DIFERENTES NIVELES Y BAJO PERSPECTIVAS DIFERENTES. 
 
NOS PARECE SUMAMENTE INTERESENTE, POR EJEMPLO,  EL HECHO DE QUE EN UNO DE 
LOS PANELES, SE ANALIZARA EL TEMA: CÓMO PROTEGER LA MARCA “CULTIVADO EN 
AMÉRICA CENTRAL”, QUE PRETENDE HACER CRECER LAS EXPORTACIONES DE FRUTAS Y 
VEGETALES DESDE NUESTRA REGIÓN.   
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EN ESTE APARTADO, REPRESENTANTES DEL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS, 
DESCRIBIRÁN ESPECÍFICAMENTE EL PLAN DE PROTECCIÓN DE ALIMENTOS DE LA 
ADMINISTRACIÓN DE FÁRMACOS Y ALIMENTOS DEL DEPARTAMENTO DE SALUD FDA Y LAS 
EXPECTATIVAS DE LOS REGULADORES Y LOS CONSUMIDORES.  
 
TAMBIÉN LO HE MANIFESTADO AL SECRETARIO LA IMPORTANCIA QUE EXISTA EN EL 
SALVADOR, SIENDO ESTADOS UNIDOS NUESTRO PRINCIPAL SOCIO COMERCIAL, UNA 
ADUANA  AMERICANA, EN UNO DE LOS PUERTOS, PRONTO TENDREMOS, SECRETARIO, UN 
SEGUNDO PUERTO SOBRE EL PACÍFICO SALVADOREÑO, UNA ADUANA QUE PERMITA QUE 
LOS PRODUCTOS SALGAN DIRECTAMENTE REVISADOS, CONTROLADOS CON LA CALIDAD, 
PERO QUE TENGAN UN INGRESO RÁPIDO A LOS ESTADOS UNIDOS (…) EL SALVADOR 
SEGUIRÁ INSISTIENDO DE LA IMPORTANCIA DE INSTALAR ESTA ADUANA EN EL PAÍS. 
 
COMO ESTE, TAMBIÉN HABRÁ UNA  HABRA UNA SERIE DE TEMAS QUE SIN DUDA NOS 
AYUDARAN A ALCANZAR EL OBJETIVO GENERAL QUE PERSEGUIMOS COMO BLOQUE Y DE 
MANERA INDEPENDIENTE EN CADA UNO DE NUESTROS PAÍSES.   
 
AGRADEZCO A LOS PARTICIPANTES POR EL ESFUERZO QUE VAN A PNERLE A ESTE 
EVENTO, REITERO LA BIENVENIDA A CADA UNO DE USTEDES A LA TIERRA CUSCATLECA. 
EL SECRETARIO LEAVITT HABLABA ACERCA DE LO QUE LE  EXPORTA CENTROAMERICA Y 
DECIA SOLAMENTE CANADÁ, EN MÉXICO, EXPORTAN MÁS PRODUCTOS AGRICOLAS. 
 
PARA QUE TENGAMOS UNA IDEA LOCAL, EL SALVADOR, EN PRODUCTOS AGRICOLAS Y 
AGROINDUSTRIALES (…) EXPORTABA 119 MILLONES DÓLARES; EN EL 2006, 280 MILLONES 
DE DÓLARES;, EN EL 2007, 398 MILLONES DE DÓLARES; PARA EL  2008, LA PROYECCIÓN 
SON 500 MILLONES DE DÓRES, (…) CASI CINCO VECES, DESDE QUE SE IMPLEMENTÓ EL 
TRATADO DE LIBRE COMERCIO Y ESTE CRECIMIENTO EN 4 MESES Y MEDIO, 5 MESES EN 
LAS EXPORTACIONES, SIGNIFICA PROPERIDAD Y SIGNIFICA POR SUPUESTO 
TRANQUILIDAD PARA LAS FAMILIAS QUE HAN LOGRADO UN EMPLEO A TRAVÉS DE LOS 
PRODUCTOS AGRICOLAS Y AGROINDUSTRIALES. 
 
ESTA CIFRA, ESTE CRECIMIENTO ENORME CON LA PUESTA EN VIGENCIA DEL CAFTA, LOS  
(…) ESTE TIPO DE EVENTO ES IMPORTANTE PARA MEJORAR LA CALIDAD, PORQUE 
CUANSO SE JUEGA EN GRANDES LIGAS, CUANDO SE JUEGA, DEFINITIVAMENTE, A 
EXPORTAR AL PRINCIPAL MERCADO DEL MUNDO TENEMOS QUE HACERLO CON CALIDAD, 
CON GRADUALIDAD Y POR SUPUESTO  CON MUCHA COMUNICACIÓN 
 
GRACIAS, Y BIENVENIDOS A TODOS Y ME DA MUCHO GUSTO SECRETARIO LEAVITT QUE 
HAYAMOS PODIDO CELEBRAR ESTE EVENTO EN EL SALVADOR, BIENVENIDOS Y BUENOS 
DÍAS.  
 
 


